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ACTUALITÉ DU MINISTRE CONSEILLER  

Rachidi GBADAMASSI sur le site du marché Guéma Rachidi GBADAMASSI sur le site du marché Guéma 
en fin construction nouveau site de l’hotel de ville en fin construction nouveau site de l’hotel de ville 

Le Ministre Conseiller Jacques AYADJI fait un 
point d’étape avec les Chefs d’arrondissement

LIBÉRATION DE L’EMPRISE DES LIGNES HAUTE TENSION À ABOMEY-CALAVI GILBERT MOUTIKOU À PROPOS DU REBOISEMENT

 Les plantations contribuent à la 
restauration du couvert végétal 

L’Après une pause ce dimanche, le ministre Conseiller en charge de la décen-

tralisation de la sécurité et la défense a repris sa tournée d’échanges avec les  

couches sociales de Parakou. Ce lundi matin, ce fut le tour des visites sur le 

terrain pour toucher du doigt le niveau d’évolution des différents chantiers 

en cours d’exécution pour le bonheur des populations de la cité des Koburu.  

       En effet, depuis quelques années, la matérialisation des efforts constants du 

régime de la rupture se fait sentir sur le terrain avec l’effectivité des travaux 

programmés et lancés pour le compte de la métropole du septentrion. ...........
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2SPORT
                ELIMINATOIRE MONDIALE FÉMININE U17 MAROC 2025

Les Amazones rasent tout sur leur 
chemin allez et retour.
Le Bénin a brillamment validé son ticket pour le troi-
sième et 
d e r n i e r 
tour des 
é l i m i n a -
toires de 
la Coupe 
du Monde 
Féminine 
U17 Ma-
roc 2025. 
Il s’im-
pose avec 
a u t o r i t é 
face à la 
Rd Congo 
(0-3) lors 
du match 
retour dis-
puté ce 
dimanche 
16 mars 
2025 au 
stade des 
M a r t y r s 
de Kin-
shasa.

C’est donc fait. Le 
Bénin décroche son 
billet pour le dernier 
tour des éliminatoires 

du Mondial U17 féminin Maroc 
2025. Pour en arriver à ce résul-
tat, les Amazones cadettes du 
Bénin ont confirmé leur supréma-
tie en match retour à Kinshasa. 
Dès l’entame de la rencontre, les 
jeunes Béninoises ont affiché une 
détermination sans faille, multi-
pliant les offensives dans le camp 
congolais. Cependant, malgré une 
domination claire, elles ont peiné 
à concrétiser leurs occasions. De 
leur côté, les Congolaises ont ten-
té de réagir, sans véritablement 
inquiéter la défense béninoise. Il a 
fallu attendre la 22e minute pour 
voir le Bénin ouvrir le score. Partie 
à la limite du hors-jeu, Romaine 
Gandonou a lobé la gardienne 
congolaise. Ebi Deo Gratias, bien 
positionnée, a accompagné le 
ballon au fond des filets, portant 
le score à 0-1 avant la pause.pu-
blique nationale et internationale 
ainsi que plusieurs instances à 
témoin.

Au retour des ves-
tiaires, les Béninoises 
ont intensifié la pres-
sion. À la 53e mi-

nute, sur un corner, la gardienne 
congolaise a commis une faute 
de main, mais la frappe béninoise 
qui s’en est suivie a été contrée 
par la défense adverse. Toute-
fois, à la 62e minute, Romaine 
Gandonou a profité d’une erreur 
défensive pour inscrire un second 
but d’un tir imparable à bout por-
tant (0-2, 62e). Trois minutes plus 
tard, Labylle Etchou a aggravé le 
score (0-3, 65e), scellant défini-
tivement le sort de la rencontre. 
Les Congolaises, bien que mul-
tipliant les offensives en fin de 
match, se sont heurtées à une 
défense béninoise solide, dirigée 
par Daria Yokossi.tionale et inter-
nationale ainsi que plusieurs ins-
tances à témoin.

Malgré les tentatives déses-

pérées des hôtes, aucun autre 

but ne sera inscrit jusqu’au 

coup de sifflet final (0-3). 

Avec un score cumulé de 

5-0 sur l’ensemble des deux 

manches, le Bénin s’offre une 

qualification méritée pour le 

troisième et dernier tour des 

éliminatoires. Les jeunes 

Amazones béninoises pour-

suivent ainsi leur rêve de par-

ticiper pour la première fois 

à une phase finale de Coupe 

du Monde Féminine U17.
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3SÉCURITÉ
Actualité du Ministre conseillé

Rachidi GBADAMASSI sur le site du marché Guéma Rachidi GBADAMASSI sur le site du marché Guéma 
en fin construction nouveau site de l’hotel de ville en fin construction nouveau site de l’hotel de ville 

Rachidi GBA-
DAMASSI sur 
le site du mar-
ché Guéma en 
fin construction, 
le  stade de Pa-
rakou qui fera 
peau neuve, le 
nouveau site 
de l’hotel de 
ville et les chan-
tiers en cours 
d ’ a s p h a l t a g e 
       Après une 
pause ce di-
manche, le mi-
nistre Conseiller 
en charge de la 
décentralisation 

de la sécurité et 
la défense a re-
pris sa tournée 
d’échanges avec 
les  couches 
sociales de 
P a r a k o u . 
           Ce lundi 
matin, ce fut le 
tour des visites 
sur le terrain 
pour toucher du 
doigt le niveau 
d’évolution des 
différents chan-
tiers en cours 
d’exécution pour 
le bonheur des 
populations de 

la cité des Koburu.  
       En effet, depuis 
quelques années, la 
matérialisation des 
efforts constants du 
régime de la rupture 
se fait sentir sur le 
terrain avec l’effecti-
vité des travaux pro-
grammés et lancés 
pour le compte de 
la métropole du sep-
tentrion. Lorsque les 
actes parlent d’eux-
mêmes, la parole 
n’a plus sa raison 
d’être est-on tenté 
de dire au regard de 
l’avancement qua-
litatif des travaux. 
      Le ministre 
Conseiller a visité 
tous les coins et re-
coins du gigantesque 
marché de Gué-
ma et a au besoin 
posé des questions 
d’éclaircissement. 
          Il faut rete-
nir globalement que 
les travaux sont 
déjà en phase ter-
minale soit 98% . Le 
ministre Conseiller, 
émerveillé, a la fin 
de ces différentes 
activités s’est excla-
mé: est-ce que nous 

sommes à Parakou ? 
Avec Patrice TALON, 
la prospérité partagée 
n’est pas un vain mot 
   A ses côtés on pouvait 
voir le maire de Parakou, 
le secrétaire exécutif, 
le deuxième adjoint au 
maire, les cadres tech-
niques de la mairie , les 
conseillers municipaux 
et élus locaux etc... 
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4POLITIQUE
INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES AU BÉNIN 

Plus de 120 kilomètres de routes à réaliser pour le 
bonheur des populations du Mono, du Couffo et de l’Atlantique

Environ 55 Milliards de FCFA. C’est la bagatelle débloquée par le Gouvernement du Président Patrice TALON pour 
soulager davantage les peines des populations du Mono, du Couffo et de l’Atlantique en matière d’infrastructures 
routières et de modernisation du cadre de vie. Plus de 120 kilomètres de routes seront réalisés en l’espace des 24 
prochains mois. C’est ce qu’il convient de retenir de la cérémonie de lancement des travaux qui a eu lieu le samedi 
15 mars 2025 sur le terrain de Sports d’Azovê. 

Présidée par le Ministre des Sports, Monsieur Benoît DATO, représentant le Ministre d’État en charge de l’Économie 
et des Finances, la cérémonie de lancement a connu la présence d’un parterre de personnalités, députés, cadres, 
Têtes couronnées, Sages et notables ainsi que les populations en liesse, contentes de voir enfin leur rêve devenir 
une réalité grâce au Gouvernement du Président Patrice TALON. 

La cérémonie a 
consacré le lance-
ment officiel des tra-
vaux d’aménagement 
et de bitumage de la 
route Azovè-Houe-
gamè-Klouékanmè 
(17,20Km), de réha-
bilitation de la route 
RN2 (Mairie)- Sitex-
IUT-RN2 Bis (3Km), 
et d’aménagement en 
terre des routes Bo-
pa-Lobogo - Tozoun-
mè- Dogbo (34Km) 
et Bopa - Djidjozoun 
- Allada (35,30Km) 
pour un coût global 
de 31.441.995.620 
FCFA, puis le lan-

cement des travaux 
d’assainissement et 
de pavage de rues 
de type asphaltage 
dans les communes 
d’Aplahouè (12 Km), 
de Comè (3 Km), de 
Dogbo (5 Km), de 
Djakotomey (6 Km) 
et de Grand-Popo (5 
Km) pour un montant 
de 23.474.429.496 
FCFA. 

Pour le Ministre 
Conseiller Jacques 
AYADJI, ce projet dé-
nommé projet Mono-
Couffo a pour objectif 
:

- d’améliorer le niveau 
de service des infras-
tructures routières de 
transport contribuant 
directement à une 
attractivité de haut 
niveau de toutes les 
localités traversées ;
- de réduire les coûts 
d’exploitation des vé-
hicules ;
- de faciliter l’accès 
des populations aux 
infrastructures socio 
communautaires de 
base ;
- de réduire le temps 
de parcours ;
- de faciliter le trans-
port des produits agri-

coles et des marchan-
dises vers les points 
de vente ;
- de favoriser un dé-
veloppement équili-
bré du territoire ;
- de dynamiser les 
économies locales 
et l’accroissement 
des ressources fi-
nancières des popu-
lations ;
- de renforcer l’éco-
nomie nationale. 

De quoi réjouir le 
Maire d’Aplahouè, 
Monsieur Maxime 
ALLOSSOGBE et 
les Préfets Chris-
tophe MEGBEDJI et 
Bienvenu Dêdêgnon 
MILOHIN : « Le Pré-
sident Patrice TA-
LON est un homme 
de parole. Il tient 
toujours promesse » 
ont-ils confié avant 
de rassurer de leur 
entière disponibilité 
à accompagner les 
entreprises pour la 
réalisation des tra-

vaux. 

Pour ce qui concerne 
les infrastructures 
routières, l’entre-
prise QGMI dispose 
de 24 mois pour 
livrer les travaux. 
Tandis que l’entre-
prise Fadil dispose 
de 18 mois pour 
livrer les travaux 
d’assainissement et 
de pavage de rues 
de type asphaltage. 

Ces grands projets 
viennent s’ajou-
ter aux nombreux 
autres achevés ou 
en cours de finition. 
Preuve de l’engage-
ment du Gouverne-
ment du Président 
Patrice TALON à 
doter toutes les ré-
gions du Bénin d’in-
frastructures rou-
tières modernes et 
d’un cadre de vie 
décent.
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5ACTUALITÉ
Libération de l’emprise des lignes haute 
tension à Abomey-Calavi : Le Ministre 
Conseiller Jacques AYADJI fait un point 
d’étape avec les Chefs d’arrondissement

Le mercredi 12 mars 2025 
à la Mairie d’Abomey-Ca-
lavi, le Ministre Conseil-
ler aux Infrastructures, à 
la Gouvernance locale 
et au Cadre de vie, Mon-
sieur Jacques AYADJI, a 
tenu une réunion décisive 
avec les Chefs d’arrondis-
sement d’Abomey-Calavi. 
Il s’agit pour lui d’évaluer 
avec ces derniers l’avan-
cement des initiatives re-
latives à la libération de 
l’emprise des lignes haute 
tension à Godomey et en-
virons. 

À la suite du mot du Maire 
Angelo AHOUANDJI-
NOU et du Préfet Jean-
Claude CODJIA qui tous, 
ont salué la démarche, le 
Ministre Conseiller a évo-
qué à l’assise, les trois 

problématiques en jeu : 
« J’ai initié cette séance 
pour nous permettre de 
faire un point d’étape de 
ce que nous avons entre-
pris depuis début février 
pour libérer les emprises 
de la haute tension. «J’ai 
observé la situation et j’ai 
vu que, il y a trois (03) 
problématiques. La pre-
mière concerne ceux qui 
occupent ces emprises en 
dehors des sportifs. Il doit 
avoir une posture à avoir 
par rapport à ces gens. Il 
y a les sportifs, ceux qui 
viennent là de façons pé-
riodique pour un temps 
pour faire le sport, com-
ment on règle leur pro-
blème et troisièmement, 
une fois que cette zone 
sera dégagée, ce que 
l’administration pourra 

faire pour que les gens ne 
reviennent pas. Au-delà 
du 30 mars, on ne pourra 
rien, il faut que l’emprise 
soit dégagée », a-t-il ex-
pliqué. 

Dans une deuxième inter-
vention, le Maire a indi-
qué que le travail a com-
mencé sur le terrain. Une 
assurance renforcée par 
les interventions des dif-
férents Chefs d’arron-
dissement, qui font une 
demande : « Monsieur le 
Ministre Conseiller, nous 
allons poursuivre la sensi-
bilisation. Mais nous vous 
demandons de mettre à 
notre disposition des en-
gins lourds capables de 
tracter les véhicules, les 
machines...Et le travail de 
libération sera totalement 

fait ». 

Le Ministre Conseiller a 
salué cette coopération 
entre les autorités locales 
et les citoyens pour me-
ner à bien cette opération. 
Il a encouragé les Chefs 
d’arrondissement à inten-
sifier le dialogue avec les 
communautés, afin de 
leur expliquer les enjeux 
majeurs de la libération 
de l’emprise. Enfin, Mon-
sieur Jacques AYADJI a 
insisté sur la nécessité de 
respecter les délais fixés 
pour la libération de l’em-
prise. 

Cette rencontre a permis 
de renforcer la synergie 
entre le gouvernement et 
les collectivités locales, 
tout en consolidant l’en-
gagement des différents 
acteurs pour un progrès 
durable à Abomey-Calavi. 
Les prochaines étapes in-
cluront une nouvelle réu-
nion pour faire le point sur 
l’évolution des actions en-
treprises et garantir une 
mise en œuvre efficace 
des décisions prises.
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6SOCIÉTÉ
Gilbert Moutikou à propos du 
reboisement: « Les plantations 
contribuent à la restauration du 
couvert végétal » 

Kouagou Gilbert Moutikou : 
Dans le domaine de la plan-
tation, beaucoup ne savent 
pas qu’on peut devenir riche 
en s’y investissant. Le meil-
leur investissement, c’est dans 
la terre, dans le domaine des 
fruitiers. Il y a un double intérêt 
à s’investir dans la plantation. 
D’une part, vous rentabilisez 
et d’autre part, vous partici-
pez à la restauration du cou-
vert végétal et au renforcement 
de l’écosystème d’autre part. 
C’est un pan de la chose. En 
s’investissant dans la planta-
tion, vous oeuvrez pour l’avan-
cement de la biodiversité et 
contribuez à lutter contre les 
effets pervers du changement 
climatique. Il faut dire que le 
profil environnemental lié à ce 
volet est reluisant. Je conseille 
de faire des investissements 
dans les plants fruitiers pour 
qu’on commence à avancer 
dans la lutte contre le réchauf-
fement climatique. C’est à cela 
que j’invite ma communauté en 
mettant à leur disposition des 
plants que je produis avec mon 
équipe pour favoriser une large 
plantation. C’est un activisme 
environnemental, signe de ma 
reconnaissance à ceux qui me 

soutiennent dans mes initia-
tives.

Quels sont les paramètres à 
considérer pour l’entretien et la 
rentabilité des plantations ?

Il s’agit notamment du suivi 
phytosanitaire des plantations 
qui vient pratiquement à la fin 
de l’installation. Quand nous fi-
nissons de procéder au pique-
tage, à la trouaison et à la mise 
en terre des plants, c’est pra-
tiquement cette étape qui suit. 
Ce suivi phytosanitaire permet 
aux plants d’émerger correc-
tement sans maladie. Il les 
protège contre des parasites 
et micro-organismes nuisibles 
qui peuvent être un obstacle à 
leur croissance. Après la mise 
en terre des plants, il faut ob-
server un peu leur croissance, 
vérifier s’il n’y a pas des vers 
sur les plants, si les feuilles ne 
sont pas pliées ou attaquées 
par des araignées... 

Le suivi concerne pratique-
ment tous les plants fruitiers 
qui sont purement fragiles aux 
invasions parasitaires. On peut 
citer le manguier, le karité, le 
goyavier, l’oranger... tous ces 
plants ont besoin d’un traite-
ment phytosanitaire pour as-
surer leur bonne croissance 
d’une part et pour maintenir 
leurs paramètres de perfor-
mance d’autre part. Le taux de 
rendement des plants attaqués 
par la maladie baisse contrai-
rement à un plant objet de suivi 
et de traitement phytosanitaire 
réussi.

Lorsque vous constatez la pré-
sence de ces micro-organismes 
nuisibles, vous pouvez vous 
rapprocher de l’Agence terri-
toriale de développement agri-
cole qui a un registre des pro-
duits phytosanitaires comme 
les fongicides par exemple. Ce 
sont des produits chimiques 
que vous pouvez utiliser pour 
le traitement. Mais actuelle-
ment, nous développons des 
produits phytosanitaires pure-
ment biologiques qui sont des 
répulsifs contre ces différentes 
maladies. Pour ce type de pro-
duits phytosanitaires, nous 
faisons la composition avec 
les combinaisons des racines 
et feuilles des plantes qui ont 
ces répulsifs comme le neem, 
le caïlcédrat, très amer, l’ail... 
Donc, c’est tout un paquet d’in-
grédients issus des matières 
premières végétales pour avoir 
un phytosanitaire biologique.

Nous produisons bio, mais on 
ne peut pas mettre ces phy-
tosanitaires bio sur le marché 
sans avoir les autorisations ou 
les certifications qu’il faut. Je 
pense que l’Etat aussi a cette 
politique de travailler sur les 
différentes pratiques agroéco-
logiques non seulement sur 
des produits phytosanitaires 
purement biologiques, mais 
aussi des fertilisants biolo-
giques. D’ici peu, on aura des 
avancées dans ce domaine au 
Bénin.  

Pour ceux qui désirent avoir 
une plantation, la première des 
choses à laquelle ils pensent, 
c’est la rentabilité. Pour at-
teindre un bon résultat, il faut 
que ceux qui ont l’ambition 
d’investir dans le domaine de la 
plantation se confient à un spé-
cialiste. Un vrai spécialiste qui 
n’a pas que des connaissances 
livresques, mais qui possède 
un background. Un praticien 
qui a fait des expériences sur 
le terrain et disposant d’un pa-
quet de connaissances dans 
ce domaine peut leur proposer 
les types de plants selon les 
zones. Il est capable de fournir 
des plants de bon paramètre 
de performance. Même si cela 
devient cher, c’est la rentabilité 
pour le promoteur de ferme qui 
compte.

L’autre chose, c’est de suivre la 
procédure de plantation. Il faut 
savoir qu’il y a une méthode 
réfléchie et plus adaptée à nos 
réalités d’aujourd’hui. Le pique-
tage doit être de mise. C’est 
une opération par laquelle on 
arrive à matérialiser, au moyen 
d’un piquet, là où un plant sera 
posé sur le sol. Il matérialise 
l’écart qui doit exister entre 
deux plants, l’équidistance 
selon les essences de plants. 
Nous avons le canevas et on 
sait qu’on ne peut pas obser-
ver le même écart pour l’ana-
cardier, le papayer et le karité... 
Lorsque vous respectez cela, 
il y a un rayonnement solaire 
qui doit être de mise pour per-
mettre à ces plants de prospé-
rer aisément et le rendement 
sera intéressant.

Le processus de trouaison 
lors de la mise en terre est 
important. Quand vous pre-
nez le cocotier, ce n’est pas la 
même profondeur ni le même 
diamètre que lorsqu’on est en 
face d’un goyavier. Lors de la 
mise en terre, il est essentiel de 
savoir déchirer le sachet polyé-
thylène de sorte que le terreau 
ne quitte pas les racines. C’est 
donc un ensemble de procé-
dures qu’il faut respecter pour 
espérer un bon rendement.
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7RÉLIGION
Célébration de la fête cultuelle (Hounhouè) de la déité «Kpàfá» à Porto-Novo

LA COMMUNAUTÉ SĘTÒ HOUNVÊ-TCHINAN 
PÉRENNISE LEURS VALEURS ENDOGÈNES

(Reconnaissance à l'intégration de Finagnon Sylvain Ayétoutou TONAN, Président de 
L'ADRFC TÔGBO-KISSÊ)

Depuis le mardi 
21 mars 2023, 
la place de la 
divinité « Kpàfá 

» à Ouando à Porto-Novo 
était au rythme et pas des 
cultes endogènes Hounvê-
Tchinan. En effet, l'édition 
2023 de la fête triennale 
de la déité « Kpàfá » est 
désormais dans l'histoire 
du passé. Les filles et fils 
de l'ancêtre Tôgbo-Kissê, 
rassemblés autour des 
déités « Kpàfá », « Otan », 
« Hligbo - Gansou », etc. 
ont signifié de nouveau 
l'extrémisme religieux de 
leur ère. Ils ont procédé, 
après la fête communau-
taire "Sętò KunkanXwé", à 
la tenue des noces juives 
noires de leur origine. Ain-
si, ils ont étendu, chanté 
et dansé, mangé et bu 
entre eux et au milieu de 
leurs différentes divinités. 
Un événement qui a com-
mencé le mardi 21 mars 
dernier après la prière 
cultuelle d'ouverture, et 
qui prend fin hier jeudi 
23 mars 2023 en vue de 
se lancer dans vingt (20) 
jours encore dans les festi-
vités cultuelles qui marque 
l'existence de la déité  « 
Hligbo - Zowin », fils de 
la déité « Kpàfá » soit le 
12 avril prochain. Rappe-
lons, la place de la déité « 
Hligbo - Zowin » est située 

à Agata derrière la phar-
macie "La grâce divine" 
dans l'arrondissement 
de Malanhoui, commune 
d'Adjarra.

*Finagnon Sylvain Ayétou-
tou TONAN, l'étoile filante 
du progrès des valeurs 
"Sętò"...*

Actuellement Président 
du Bureau Exécutif Natio-
nal de l'Association pour 
le Développement et la 
Renaissance des Forces 
Cultuelles Tôgbo-Kissê 
(ADRFC TÔGBO-KISSÊ), 
le haut dignitaire de la di-
vinité Thron Kpéto Déka 
Alafia à Avrankou, est le 
Porte-parole du Collec-
tif des Filles et Fils de 
l'ancêtre Tôgbo-Kissê, 
fondateur du royaume de 
Hêvié et père de la com-
munauté Hounvê-Tchinan. 
À l'occasion de cet événe-
ment cultuel, l'intéressé a 
œuvré de toutes les forces 
pour que cela arrive à bout 
dans un état faste et apai-
sé. Car, cet événement est 
venu marqué l'enlèvement 
de souillure dans laquelle 
était plongée la déité « 
Kpàfá » et le dieu tutélaire 
(Ahimin-Lêgba) du marché 
de Ouando lors du proces-
sus de modernisation de 
ce marché. Un fait malsain 
et profane qui avait engen-

dré conflits et morts entre 
les filles et fils d'un même 
père et d'une même mère. 
Cependant, tous peuvent 
jubiler de joie que la mo-
dernisation du marché de 
Ouando connaîtra un es-
sor considérable puisque 
les déités profanées ont 
retrouvées leur sacralité. 

Les mérites de cette longue 
mais bonne démarche, il 
faut les adresser au sieur 
Finagnon Sylvain Ayétou-
tou TONAN (Hounnongan 
Tôgbo-Kandji Kissêvô) 
pour sa plus grande inté-
gration morale, financière 
et technique dans l'organi-

sation de ce festin culturel 
et cultuel. Car, c'est une 
grande bénédiction de 
rendre hommage à ceux 
qui méritent d’être hono-
rés.

*Rodiyath T. A. LADANY*
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Situation économique en 2022

L’Uemoa enregistre une 
croissance de 5,8%

Au titre de l’année 
2022, l’Union éco-
nomique et moné-
taire ouest-africaine 

(Uemoa) a enregistré un taux 
de croissance de 5,8 %. C’est 
ce qu’a déclaré ce mardi 21 
mars 2023, le président de la 
Commission de l’Uemoa, Ab-
doulaye Diop lors de la pré-
sentation du rapport annuel 
2022 sur l’état de l’Union de-
vant les députés du Comité 
interparlementaire.
« En 2022, notre Union a 
enregistré un taux de crois-
sance de 5,8% contre 6,1% 
en 2021, en lien avec la re-
prise des activités au niveau 
de tous les secteurs de l’éco-
nomie », a affirmé le pré-
sident de la Commission de 
l’Uemoa. Le taux d’inflation 
annuel moyen est ressorti à 
7,5% en 2022 contre 3,6% en 
2021. Selon Abdoulaye Diop, 
c’est « du fait notamment des 

effets combinés de la crise 
russo ukrainienne, du défi-
cit céréalier de la campagne 
2021/2022 et de la persis-
tance de la crise sécuritaire 
qui se sont traduits par une 
hausse des prix des produits 
alimentaires et de l’énergie ».
Au niveau des finances pu-
bliques, le déficit budgétaire 
global a représenté 6,1% du 
PIB contre 5,5% en 2021. « 
L’aggravation du déficit bud-
gétaire s’explique par l’aug-
mentation des dépenses 
publiques destinées aux 
populations les plus vulné-
rables et par les revalori-
sations salariales dans un 
contexte marqué par un ni-
veau de mobilisation des res-
sources intérieures à amélio-
rer », informe le président de 
la Commission de l’Uemoa. 
Il est noté une augmenta-
tion du taux d’endettement 
de l’Union ; 56,9% en 2022 

contre 54,6% en 2021.
Dans sa présentation, le pré-
sident de la Commission de 
l’Uemoa a souligné que « 
les échanges extérieurs des 
pays de l’Uemoa en 2022 ont 
dégagé un solde global défi-
citaire de 2 714,4 milliards de 
FCFA contre un excédent de 
475,7 milliards de FCFA en 
2021 ». Cette évolution est 
liée à une dégradation du 
compte courant et du compte 
financier.
Quant aux réserves de 
change, en 2022, elles ont 
représenté 4,4 mois d’impor-
tations de biens et services 
contre 5,4 en 2021. « La si-
tuation monétaire de l’Union 
à fin décembre 2022, com-
parée à celle à fin décembre 
2021, a été marquée par un 
accroissement de 10,9% de 
la masse monétaire, consé-
cutif à la progression des 
créances intérieures et atté-
nuée par la dégradation des 
actifs extérieurs nets », in-
forme Abdoulaye Diop. A l’en 
croire, c’est dans ce contexte 
économique que les Organes 
de l’Uemoa ont conduit les 
chantiers communautaires 
en 2022, conformément à 
leurs mandats et aux orien-
tations de la Conférence des 
Chefs d’État et de Gouverne-
ment.
www.24aubenin.bj

Lutte contre les violences basées sur le genre

Les écoles, centre de san-
té et autres bientôt dotés 
de points  focaux de l’INF 
 

En Conseil des ministres 
du mercredi 22 mars 
2023, le gouvernement 
a adopté les statuts ré-

visés de l’Institut National de la 
Femme (INF), ,.
Selon les statuts révisés adop-
tés en Conseil des ministres, 
mercredi 22 mars 2023, le Gou-
vernement a décidé du réamé-
nagement des statuts de l’Ins-
titut national de la femme, pour 
lui permettre de s’engager dans 
une nouvelle dynamique de ren-
forcement de son action d’infor-
mation, de sensibilisation, de 
vulgarisation, de communication 
et de lutte implacable contre les 
violences basées sur le genre et 
toutes les formes de discrimina-
tions à l’égard des filles et des 
femmes.
Pour y parvenir, l’option est faite 
de procéder à l’intensification 
des actions menées jusque-là 
et de mettre en place une orga-
nisation à même de faciliter la 
remontée des informations en 

vue de la répression effective 
des infractions relevées. « Pour 
ce faire, l’Institut installera des 
points focaux formels et non for-
mels qui seront ses véritables 
relais dans les différents milieux 
socio-professionnels. Ceux-ci 
seront présents dans toutes les 
localités, les centres de promo-
tion sociale, les services et éta-
blissements publics, notamment 
les centres de santé, les écoles, 
les lycées et collèges, les uni-
versités. Il en sera de même 
dans les structures relevant du 
privé dont les entreprises. Ces 
points focaux, assurant ainsi le 
maillage du territoire national, 
auront en charge la transmis-
sion des informations sur les vio-
lences basées sur le genre aux 
antennes départementales de 
l’Institut national de la Femme 
pour davantage d’efficacité », a 
indiqué le Conseil des ministres.
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